

LUIS CARANDELL

# celtiberia show

## INDUSTRIA CELTIBERICA

Recomiendo a mis lectores celtibéricos la funeraria cuyo precioso y «entrancable» rótulo aparece en el grabado.



## PICARESCA TRIBUTARIA

Me encontré, una tarde de la pasada semana, con un señor a quien le había ocurrido un caso realmente celtíberico que cae de lleno dentro de la tradición burocrático-picarésca española. El hombre, dueño de un modesto taller en una ciudad de «provincias», me lo contaba con muestras de viva irritación. Resulta que a este señor, un centro de recaudación le había cobrado, por algún error de papeleo, una cantidad en exceso de la que debía pagar en concepto de impuestos. La diferencia era de seis mil pesetas y el hombre fue a la Delegación de Hacienda con el fin de recuperar su dinero. Habló allí con una señora que le dijo que su caso era muy difícil de resolver por los muchos trámites que debían seguirse, y que lo que más le convenía era dirigirse a un abogado competente que estuviera familiarizado con este tipo de problemas. Dijo que ella conocía a uno muy bueno que había resuelto otros casos semejantes. El señor se fue muy agradecido a ver al letrado y éste, efectivamente, resolvió el problema de forma que el cliente recuperó los seis mil pesetas. La cosa comenzó cuando el abogado le presentó una minuta que ascendía a ocho mil pesetas. Añadió dos mil pesetas a la cantidad que le había devuelto la Hacienda y pagó la minuta a segundas. Pero esto no es lo celtíberico del asunto, y ya es decir. Lo carpetovetónico, lo realmente hispánico es que, irritado por haber perdido dos mil pesetas en lugar de recuperar seis mil que eran tuyas, el señor investigó. Y halló: que el abogado era el marido de la funcionaria de Hacienda!

## EL TAJO ES PERFECTO

Me escriben dos alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada para contarme el caso celtíberico que les ha sucedido. Reproduzco algunos de los párrafos de la carta:

«Imagínese usted nuestro asombro cuando, necesitando consultar la palabra marxismo en la enciclopedia Espasa, que se encuentra en la biblioteca de la Facultad, nos encontramos con que las páginas correspondientes a los vocablos Marx, marxismo, marxista, etcétera, han sido vandálicamente guillotinadas con muestras de alevosía y refinamiento (el tajo es perfecto, que ponen los pelos de punta en total son diecisiete páginas)».

No dando crédito a lo que veían, hicieron sus comprobaciones:

«Consumados y movidos ya por la curiosidad, consultamos el tomo correspondiente al vocablo Engels; y hete aquí que otra mano cortedora había mutilado el susodicho tomo desde el vocablo Engelsman al vocablo Engelsfiff, es decir, desde la página 1.354 a la página 1.357».

Comentario:

«Teniendo en cuenta que la citada enciclopedia, aunque ya un poco antigua, es desde luego posterior a la abolición de la Santa Inquisición, hay que deducir que ciertas «fuerzas vivas» de nuestra Facultad se ocupan de velar por la pureza de nuestro pensamiento, evitándonos el conocer teorías tan «peligrosas y perniciosas»».

# I FIESTA ESTUDIANTIL LIGUE COMPLETO

SABADO, 30  
a las 5'30 P.M.

Damas Invitación  
Gratuita

## ¡OS ESPERAMOS!

### LIGUE COMPLETO

He aquí el atractivo cartel con que se anunciaba hace unas semanas una fiesta estudiantil en una ciudad de las llamadas «de provincias».

### EPITAFIO

El ingenio andaluz se pone de manifiesto en un epitafio que alguien ha propuesto colocar en la tumba de una ilustre personalidad española fallecida hace tiempo, que ha desempeñado un importante papel en

la historia de nuestra época. El epitafio es el siguiente:

AQUÍ YACE...

Hizo el bien y el mal.

(El bien lo hizo mal y el mal lo hizo bien.)